



あらたま



学校教育目標 「よく考え 仲良く やりぬく子」

校報

北っ子だより

川辺町立 川辺北小学校
児童数 97名
川辺町上川辺 575
Tel 53-2885
令和6年10月31日発行
No.8

「相手を思いやる心」を育てる

川辺北小学校校長 川上二郎

10月下旬になっても25℃を超える夏日が現れるなど、いつまでも夏の余韻を感じる日が続く。山の木々が鮮やかに色づくには、まだしばらく時間がかかりそうです。運動場では汗をかきながら、子どもたちが元気に遊んでいます。

さて、テレビやインターネットのニュースに目をやると、「特殊詐欺」や「強盗」という言葉を頻繁に目にします。人をだまして高額金を振り込ませたり、近年目立つのは、家の中に人がいることを知った上で押し入り、その人の命を奪ってでも金品を盗もうとしたりする手口です。しかもそのターゲットとなっているのは、ほとんどがお年寄りであるということ…。

「敬老」という言葉がある日本は、お年寄りを敬い大切にしてきた国であると思っただけに、これらの事件に対して強烈な違和感と怒りを覚えずにはおられません。こういった事件の犯人に共通して言えることは、「自分さえよければ」という身勝手さや、相手の気持ちになって考える思慮の欠如です。なぜ、このような若者が増えてきているのでしょうか。

その答えの一つには「子どもの考えを尊重する」という御旗の下、間違っただけの行いをやっても正しい価値観を教えない（教えられない）大人が増えていることが挙げられます。

価値観が未熟な子どもは、自分の欲望のままに動くことがあります。その行動は意図的なものではなく、「面白いから」「優越感に浸りたいから」「面倒くさいから」といった本能的な欲求に従う短絡的なもので、思わず知らずやってしまうことが多々あります。自分の気持ちを満足させることが優先され、相手がどんな気持ちでいるのか考えていないのです。そこで大切なのが親・地域・教師による正しい価値観の注入です。その正しい価値観の根幹になるのが、「相手の気持ちに思いをはせる」という考え方です。もしも自分がやられたらどう感じるのか「相手の立場に身を置いて考える」という発想を教えてやってほしいのです。静かに諭すように話してもいい。全身から湯気を出すように怒ってもいい。いずれにせよ、大人が真剣に「相手を思いやる」という価値観を熱く語り、教えなくてはいけないと思うのです。

そういったことを教えられず大人になってしまった人はみじめです。自分のことばかり主張し、ハラスメントを起こし、周りの人から白い目で見られ、孤立していくからです。

11月に入り北小学校は「なかよし月間」と銘打って、全校を挙げて人権に関する取り組みを行います。意図的に活動をしくみ、相手に喜んでもらえるような言葉遣いや行動をやったり、親切にしてもらった時の気持ちを味わったりします。こういった活動を通して、北小の子ども一人一人に「相手を思いやる心」を育てていきたいと思えます。11月30日の「あらたま参観日」では、保護者や地域の皆さんにその取り組みの成果をお見せすることを計画しています。子どもたちの心の成長をお見せできるよう今月も頑張ります。

11月の予定

日	曜	学校行事等 ※変更する場合があります。
1	金	修学旅行2日目
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	ブレーメン読み聞かせ 家庭学習頑張り週間 歯磨き週間 PTA 本部役員選出
6	水	2年モンキーセンター見学 町青少年育成あいさつ運動 芋ほり
7	木	委員会
8	金	児童集会（なかよし月間取組）
9	土	岐阜県PTAフォーラムin可茂（可児市）
10	日	
11	月	
12	火	ラブハンドメイド読み聞かせ 職員研修のため午前授業
13	水	4年木曾三川見学 掃除リーダー会
14	木	青空給食 クラブ
15	金	川辺町教育委員会指定公表会（川辺北小） 町青少年育成あいさつ運動
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	4年川辺町小学校歌声交流会 委員会（アルバム写真撮影）
20	水	1年百年公演見学
21	木	なかよし遊び 焼き芋大会（大人参加可）
22	金	全校集会 PTA 事業・地区合同委員会
23	土	まなびピア 川辺中央公民館
24	日	まなびピア（表彰）川辺中央公民館
25	月	
26	火	加茂郡図画工作書写展示～29日 人権読み聞かせ
27	水	5年歯科検診 委員会
28	木	6年明治村見学
29	金	
30	土	あらたま参観日
【12月の主な行事予定】		
2日	振替休業日	3日 プレーメン読み聞かせ
5日	スクールカウンセラー来校・クラブ	
9日	かけ足運動～20日	

12日 図書返却最終日・委員会 13日 児童集会
 16日 冬休み用図書貸出期間～23日
 17日 中学校半日入学 26日 終業式（給食あり）

運動会（10月6日）

1日延期の開催となった運動会でしたが、全校児童がスローガン‘全力で出し切る’の通りの全力で頑張るすばらしい運動会でした。



保護者の皆様をはじめ、ご家族や地域の皆様の励ましや応援、温かいまなざしが子どもたちのやる気と笑顔を引き出してくださいました。また、後片付けでは、保護者の皆様がテントの収納や器具や机やイスなどの運搬を率先して行ってくださり、大変早く終わることができました。誠にありがとうございました。

5年生宿泊研修

10月24日、25日に関市立中池自然の家で研修を行ってきました。大自然の中でのオリエンテーリング、自然の小枝を使ったスプーン作り、ローソクの灯を静かに囲んで友情を誓ったキャンドルサービス、仲間と協力したカレーライスづくりと食器洗いの大変さから学んだ親への感謝の気持ち。学校では経験できない活動から多くの学びがありました。



たスプーン作り、ローソクの灯を静かに囲んで友情を誓ったキャンドルサービス、仲間と協力したカレーライスづくり



りや食器洗いの大変さから学んだ親への感謝の気持ち。学校では経験できない活動から多くの学びがありました。

学校評価（結果）のお知らせ

先日ご協力いただきました見出しのことについて、川辺北小学校ホームページにて掲載させていただきましたので、どうぞご確認ください。ご協力誠にありがとうございました。